

# Los logros de la Revolución Islámica de Irán desde 1979 hasta hoy

Por Ahmad Sanadgol  
Publicado en [www.republica.com.uy](http://www.republica.com.uy)

Irán, durante períodos anteriores a la Revolución Islámica de 1979 y coincidiendo con la administración del país por el régimen Pahlavi, no gozaba, en términos verdaderos, del elemento de la independencia en las políticas y las relaciones exteriores.

Fue durante este período en que Irán se posicionaba, como un país dependiente, bajo el liderazgo del poder del bloque occidental.

El bloque occidental era un conjunto de países aliados con EEUU que jugaban un papel en el prevaleciente sistema bipolar de las relaciones internacionales.

De acuerdo con la política estadounidense, Irán protagonizaba el papel del “gendarme de la zona del Golfo Pérsico”, y por lo tanto, el ejército del país estaba completamente dominado por los Estados Unidos de Norteamérica. Participaban miles de asesores militares estadounidenses en sectores claves del ejército de nuestro país. Irán antes de la Revolución Islámica, con el fin de asegurar los intereses del Occidente en la región, desempeñaba un papel clave frente la ex Unión Soviética, y siguiendo la misma política se consideraba un aliado estratégico al Régimen Sionista de Israel.

Tras la Revolución Islámica de Irán, la voluntad del pueblo bajo las orientaciones inteligentes del Imán Jomeiní, generó grandes cambios en todos los asuntos del País otorgando destacados logros a Irán.

A pesar de que es imposible nombrar en un artículo, todos estos logros, se puede resumir algunos de ellos en los siguientes puntos:

## *En el ámbito interno:*

### **1- conseguir la independencia y la libertad:**

La libertad es uno de los logros esenciales de la Revolución Islámica de Irán, y era una de las principales aspiraciones que durante la revolución se planteaba entre las consignas populares. La liberación de la tiranía y el egocentrismo, la liberación de la anarquía, la liberación de los jefes corruptos, la liberación de la opresión, la libertad de prensa y los medios de comunicación, la libertad de expresión, la liberación de la mafia del poder, la libertad de opinión, etc. eran los objetivos de la revolución y después de la victoria fueron incluidos también en la Constitución del País. Irán es uno de los primeros países del Medio Oriente en el que se estableció el sistema democrático mediante el cual se le dio el derecho de autodeterminación al Pueblo Iraní.

Actualmente, todas las autoridades del País son elegidas directa o indirectamente por el voto del Pueblo en distintas elecciones, incluyendo el Líder de la Revolución, el Presidente, el gabinete del Gobierno, los representantes parlamentarios, y los concejos municipales. La celebración de más de 35 elecciones durante los 35 años de la vida de la Revolución, así como la presencia de más del 84,5% de la población en las elecciones presidenciales de Irán –considerada la máxima participación de la gente en las elecciones en todo el mundo– muestra la profundidad de la democracia y el respeto a los derechos ciudadanos además del interés y la lealtad del Pueblo al sistema político en Irán. Desde el punto de vista de la celebración de las elecciones y de participación popular, actualmente, la República Islámica de Irán es uno de los países más democráticos del mundo.

### **2- Enormes progresos económicos:**

La economía de Irán en el período del Sha (antes de la Revolución Islámica), era una economía de montaje, dependiente de occidente, supeditada en gran medida de los asesores extranjeros.

Además, el consumismo y el occidentalismo que en la sociedad iraní creció fuertemente desde la década de 70, junto con la destrucción de la agricultura tras la reforma agraria, convirtió a Irán en un país consumidor administrado solo con el dinero de petróleo.

La victoria de la Revolución Islámica, Irán diseñó nobles objetivos como la independencia económica, la autosuficiencia, la creación de empleo completo y la de una vida estándar y cómoda para sus ciudadanos, pero para llevarlos a la práctica, debió enfrentar muchos desafíos y obstáculos plantados por los enemigos. A pesar de que la economía de Irán luchó con enorme cantidad de dificultades y obstáculos como las amplias sanciones y una guerra impuesta de 8 años y diversas conspiraciones, de acuerdo con las declaraciones de acreditadas instituciones científicas del mundo, fue capaz de alcanzar buenas clasificaciones en diversas áreas económicas.

Por ejemplo, la CIA mediante el análisis del balance de las cuentas corrientes que incluye el saldo de las exportaciones, importaciones, inversiones y los pagos unilaterales en 2013, ha presentado a Irán en el 12° lugar y con un saldo positivo de 40 mil millones de dólares. Este balance positivo comercial junto con la reducción de las deudas externas y la atracción de inversiones extranjeras, a pesar de las crecientes sanciones, ha indicado el dinamismo y el relativo crecimiento de la economía de Irán. Asimismo, la Unidad de Inteligencia de The Economist, en sus más recientes predicciones indicó que el producto bruto interno de Irán al 2018 tendrá un aumento de más de 400 mil millones de dólares.

En la clasificación económica de los países del mundo del último informe del Banco Mundial del pasado setiembre, Irán, con más de 776 mil millones de dólares de PIB se ubicó en el 17° lugar entre los 180 países, según el PIB total basado en la paridad del poder adquisitivo (PPA).

### **3- El aumento de la autoestima nacional y los logros científicos**

La autoconfianza en la economía, ciencia, política, pensamiento y cultura fueron los importantes logros de la Revolución. El haber podido acceder a ciencias especiales y muy avanzadas, especialmente en los ámbitos que antes eran monopolio de unos pocos países desarrollados es un claro ejemplo de esta sensación de autoconfianza. Ahora, la República Islámica de Irán ha llegado a la etapa de autoconfianza y autosuficiencia en la producción de muchos productos industriales avanzados, automotores, nanotecnología, biotecnología, productos agrícolas y farmacéuticos y medicina, construcción de presas, industria siderúrgica, petroquímica, petróleo, gas, e industria avanzada militar defensiva.

En 2012, los científicos iraníes publicaron 30,714 artículos en el Centro Internacional Scopus y que según el anuncio de dicho centro, al presente, Irán tiene el primer puesto regional y el 16° mundial en esta área de ciencia y tecnología.

El lanzamiento de las cápsulas tripuladas (con monos Rhesus) fue el punto decisivo de las actividades espaciales de Irán. El éxito de estos lanzamientos sorprendió a muchos especialistas del mundo porque muy pocos países en el mundo han logrado enviar seres vivos al espacio.

Actualmente, según las fuentes occidentales, en los últimos años la velocidad de los avances del Irán Islámico en los ámbitos científicos y tecnológicos fue equivalente a 11 veces más que el promedio mundial.

#### ***En el ámbito exterior:***

##### **1- La liberación de la política exterior de Irán del dominio e influencia de las potencias extranjeras**

En el sistema bipolar del mundo durante la Revolución Islámica de Irán, el mundo estaba dividido en dos bloques: el poder oriental liderado por la ex Unión Soviética y el poder occidental bajo el liderazgo de EEUU.

En tal espacio fue que la República Islámica de Irán, gritó el lema “ni occidente, ni oriente” y oficialmente declaró que en las ecuaciones internacionales del mundo, no se consideraba dependiente ni del oriente ni del occidente.

##### **2- La Revolución Islámica: iniciadora de grandes, esenciales y fundamentales cambios en las ecuaciones regionales e internacionales**

Los diversos cambios y movimientos incluyendo el despertar islámico en los últimos tres años, fueron inspirados en la Revolución Islámica de Irán. Los logros permanentes y sin precedentes de la Revolución Islámica en los desarrollos científicos, tecnológicos, industriales, médicos, aeroespaciales, nucleares, etc., causaron que en diversos países la gente tomase espontáneamente como modelo a la Revolución Islámica de Irán.

### **3- La presentación del noble Islam al mundo y la aclaración de su papel como una escuela de salvación y constructora de civilización.**

La Revolución Islámica de Irán y el establecimiento de la República Islámica cambiaron la manera de ver al Islam en el ámbito de la formación del gobierno y demostró que el Islam tiene la capacidad de administrar un país sobre la base de la democracia.

### **4- La explicación de las posiciones pacifistas y humanistas de la República Islámica de Irán en los foros internacionales.**

Los casos que se abrieron por la obstinación y la hostilidad contra Irán en las organizaciones internacionales con el fin de limitar la Revolución Islámica de Irán, fueron convertidos con gran ahínco en oportunidades para explicar las posturas pacifistas de la Revolución Islámica. Expedientes como los que refieren a «derechos humanos» y a «actividades nucleares» son dos claros ejemplos en este ámbito.

### **5- Evitar la distorsión en el mundo de la imagen pura del Islam Mahometano.**

Durante las últimas décadas y en diferentes maneras, la creciente actividad del la Arrogancia Mundial, causó que en varios países, ser islámico fuera equivalente a subdesarrollado y atrasado. Pero la Revolución Islámica, con la creación de la República Islámica en IRAN, y los numerosos logros y avances en las diversas ciencias llevó pulir la imagen del Islam y limpiar la polvareda generada por la propaganda de los enemigos del Islam. Así mismo, los esfuerzos de la República Islámica de Irán causaron, en gran medida, que las actividades reprobables y los crímenes perpetrados por los Takfiries y terroristas a nombre del Islam, no pudieran distorsionar la imagen del Islam en el mundo.

### **6- El reconocimiento, por parte de las potencias mundiales de la influencia del papel de Irán en las relaciones internacionales.**

Ahora, debido al protagonismo de Irán en la arena internacional, el mundo reconoce el efecto de las ecuaciones internacionales por las actividades de la Nación Persa, en tal forma que ninguna acción regional en el Medio Oriente, dará resultado sin la presencia y el protagonismo de Irán.

Hoy en día, al amparo de su sistema político, Irán ha logrado convertirse en una potencia influyente en la escena internacional y particularmente en la región del oeste de Asia y Oriente Medio.